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ATA Nº 01/2025/CONCMCC 
Aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, no horário das quatorze 1 
horas e nove minutos, na sala André Balan - localizada no terceiro andar, torre 2, bloco A, 2 
campus Santo André, avenida dos Estados número 5001, Bangú, Santo André, São Paulo - foi 3 
realizada a primeira sessão ordinária do ConCMCC de dois mil e vinte e cinco. A reunião foi 4 
convocada e presidida pela professora Tatiana Lima Ferreira, assessorada pelo vice-5 
presidente, professor Maurício Richartz, com a presença dos representantes docentes: 6 
Cristian Favio Coletti, Carlos da Silva dos Santos, Francisco José Brabo Bezerra, Claudinei 7 
Eduardo Biazoli Júnior, Paulo Henrique Pisani, Cristiane Maria Sato, Bóris Marin; da 8 
representante técnico-administrativo: Grace Mie Kato Ferreira; dos docentes convidados: 9 
Ana Lígia Scott, Emílio de Camargo Franceschini, Francisco Isidro Massetto, Gustavo Sousa 10 
Pavani, Márcia Aguiar, Silvia Honda Takada e Vinicius Pazuch; com o apoio administrativo da 11 
secretária executiva Elaine Konno Rocha. A presidente Tatiana Ferreira iniciou com os 12 
Informes da presidência: I. A sala 244 do bloco Delta será utilizada provisoriamente, durante 13 
o ano letivo de 2025, como sala de transição para docentes do CMCC; Informes dos 14 
conselheiros: I. O conselheiro Bóris - em nome da pós-graduação em Neurociência e 15 
Cognição, do Bacharelado em Neurociência e do Núcleo Interdisciplinar de Neurociência 16 
Aplicada - leu uma manifestação de reconhecimento às contribuições do professor Abrahão 17 
Fontes Baptista ao CMCC; II. O conselheiro Cristian apontou falhas no sistema de ar-18 
condicionado do bloco B e salas de aulas, que desde antes da pandemia não funciona 19 
adequadamente. A presidente mencionou que o mesmo problema acontece nos laboratórios 20 
e na sala da Secretaria do CMCC no bloco A. O vice-presidente completou relatando esse 21 
problema em outras salas do bloco A. O conselheiro Cristian apontou também problemas com 22 
o serviço de impressão. A secretária executiva destacou as goteiras na Secretaria do CMCC do 23 
bloco A. Foi deliberado que a direção solicitará esclarecimentos, acerca do processo para 24 
sanar as demandas relatadas, aos dirigentes da Prefeitura Universitária e do Núcleo de 25 
Tecnologia da Informação, além de convidá-los para participarem da próxima sessão deste 26 
Conselho a fim de sanar as dúvidas diretamente aos conselheiros. O conselheiro Bóris cedeu 27 
a palavra para a professora Silvia Takada, que relatou preocupação com uma possível redução 28 
da jornada do veterinário da UFABC e o impacto que isso teria nas pesquisas nas áreas de 29 
neurociências e cognição. Sem mais informes da presidência e dos conselheiros, para otimizar 30 
a sessão, foi sugerido pela presidência que os itens de 1 a 10 do expediente da convocatória 31 
fossem promovidos para a ordem do dia, que foi aprovado por unanimidade. Assim, foi 32 
iniciada a discussão dos itens na Ordem do Dia. Item 1 - ata da décima primeira sessão 33 
ordinária realizada em 9 de dezembro de 2024 - relatado pela presidente Tatiana Ferreira e 34 
aprovado com três abstenções. Item 2 - abertura de uma vaga para concurso para professor 35 
adjunto na área de Ciência da Computação, subárea Computação Gráfica - relatado pela 36 
coordenadora Ana Lígia Scott. A presidente Tatiana Ferreira afirmou, e a coordenadora 37 
ratificou, que a abertura dos concursos e processo seletivo foram aprovados em plenária na 38 
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gestão do coordenador Jerônimo Cordoni Pellegrini. Tanto a coordenadora Ana quanto a 39 
presidente Tatiana mencionaram a dificuldade relatada pelos alunos que querem cursar 40 
disciplinas da computação e o desafio de alocar professores para suprir todas as demandas 41 
desses discentes. Aprovada por unanimidade a abertura do concurso. Item 3 - abertura de 42 
duas vagas para concurso para professor adjunto na área de Ciência da Computação, subárea 43 
Ciência da Computação - relatado pela coordenadora Ana Lígia Scott e aprovado por 44 
unanimidade. Item 4 - abertura de uma vaga para concurso para professor adjunto na área 45 
de Ciência da Computação, subárea Engenharia de Software e Interação Humano-46 
Computador - relatado pela coordenadora Ana Lígia Scott e aprovado por unanimidade.  Item 47 
5 - abertura de quatro vagas para Processo Seletivo Simplificado (PSS) na área de Ciência da 48 
Computação - relatado pela coordenadora Ana Lígia Scott e aprovado por unanimidade.  Item 49 
6 - renovação de contrato de trabalho do professor visitante sênior Luis Alfredo Vidal de 50 
Carvalho - relatado pela presidente Tatiana Ferreira e aprovado por unanimidade. Item 7 - 51 
relatório final das atividades executadas pela professora Ana Paula Silva Cantarelli Branco, em 52 
razão da iminente rescisão por término de contrato - relatado pela presidente Tatiana Ferreira 53 
e aprovado por unanimidade. Item 8 - ad referendum da alteração do afastamento para 54 
pesquisa no exterior requerido pelo professor Raphael Yokoingawa de Camargo, cujo novo 55 
período será de 24 de fevereiro de 2025 a 23 de fevereiro de 2026 - relatado pelo vice-56 
presidente Maurício Richartz e aprovado por unanimidade. Item 9 - afastamento para 57 
pesquisa no exterior solicitado pelo professor Vinícius Pazuch, período de 30 de agosto de 58 
2025 a 2 de setembro de 2026 - o vice-diretor Maurício Richartz destacou que a resolução 59 
número 23 deste conselho determina que, em cada curso, pode haver até quinze por cento 60 
de docentes afastados com impacto na carga didática.  Ele complementou que o item seguinte 61 
da pauta trata de solicitação de afastamento de outra docente do mesmo curso, mas sem 62 
impacto na carga didática. A presidente Tatiana Ferreira destacou que há outro docente 63 
afastado do mesmo curso, mas que seu retorno ocorrerá antes do início dos afastamentos 64 
que estão sendo apreciados. Aprovado por unanimidade o afastamento com dispensa de 65 
carga didática. Item 10 - afastamento para estudo no exterior solicitado pela professora 66 
Márcia Aguiar, período de 30 de agosto de 2025 a 2 de março de 2026 - relatado pela 67 
presidente Tatiana Ferreira, que destacou a apresentação do parecer positivo da FAPESP 68 
(Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo) e que a docente não solicitou 69 
dispensa de carga didática. O conselheiro Claudinei Biazoli reiterou que há um parecer 70 
positivo e que a nossa resolução poderia prever que requerimentos com declarações positivas 71 
de agência de fomento não exigissem um parecer externo. O vice-diretor Maurício Richartz 72 
destacou também casos em que o solicitante possui bolsa de produtividade com taxa de 73 
bancada ou auxílios da FAPESP que prevêem reserva técnica. Aprovado por unanimidade o 74 
afastamento sem dispensa de carga didática. Encerrados os assuntos da Ordem do Dia, foi 75 
iniciada a discussão dos assuntos do Expediente: Item 1 - relatório de 2024 apresentado pela 76 
Comissão de Desenvolvimento de Software (CDS), em cumprimento ao inciso VIII, artigo 3º 77 
da resolução ConCMCC nº 22/2020 - relatado pelo professor Emílio Francesquini, que 78 
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apresentou o desejo da comissão em fazer um sistema para alocação didática de uma maneira 79 
mais ágil. O conselheiro Carlos dos Santos perguntou sobre a possibilidade de implantar um 80 
repositório de trabalhos de graduação no sistema do PGC (Projeto de Graduação da 81 
Computação). O professor Emílio informou que a princípio o sistema teria todos os trabalhos 82 
depositados, contudo há submissões em que os arquivos foram inseridos na opção "não 83 
deixar público". O vice-diretor Maurício Richartz destacou a importância da divulgação desses 84 
trabalhos e completou que ter tal repositório conta pontos na avaliação realizada pelo MEC 85 
(Ministério da Educação), se comprometeu a verificar com a Prograd (Pró-reitoria de 86 
Graduação) se há algum projeto que contemple essa demanda. Promovido para Ordem do 87 
Dia e aprovado por unanimidade. Item 2 - relatório de 2024 apresentado pela Comissão de 88 
Pesquisa (CdP), em cumprimento ao inciso VIII, artigo 3º da resolução ConCMCC nº 14/2016 89 
- relatado pela professora Silvia Takada, promovido para Ordem do Dia e aprovado por 90 
unanimidade.  Item 3 - atividade externa com remuneração coordenada pelo professor 91 
Gustavo Sousa Pavani. Projeto “Métodos para análise e mitigação de ressonâncias em 92 
parques eólicos ("WindResonMap")" - relatado pela presidente Tatiana Ferreira, promovido 93 
para Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Item 4 - substituição de membro para a 94 
composição da Comissão de Promoção à Classe E (CPCE) - relatado pelo vice-presidente 95 
Maurício Richartz que listou os indicados: Ailton Paulo de Oliveira Júnior (presidente e 96 
representante da Licenciatura em Matemática); Carlos Alberto Kamienski (representante do 97 
Bacharelado em Ciência da Computação); Norberto Anibal Maidana (representante do 98 
Bacharelado em Matemática); Marcelo Bussotti Reyes (representante do Bacharelado em 99 
Neurociência). Promovido para Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Item 5 -  100 
Comissão Especial de Avaliação para promoção à classe de titular do professor Guiou 101 
Kobayashi - relatado pelo vice-presidente Maurício Richartz. Os membros internos indicados 102 
para a comissão foram: Luis Alberto Martinez Riascos (titular) e Ricardo Caneloi dos Santos 103 
(suplente). Os membros externos indicados foram: Cintia Borges Margi (titular), Marcos de 104 
Sales Guerra Tsuzuki (titular), José Neuman de Souza (titular) e Norian Marranghello 105 
(suplente). Promovido para Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Item 6 - atividade 106 
externa com remuneração coordenada pelo professor Francisco Isidro Massetto. Materiais 107 
produzidos e disponibilizados em várias plataformas digitais - relatado pela presidente 108 
Tatiana Ferreira. O demandante esclareceu que está enfrentando uma denúncia anônima 109 
sobre o recebimento de valores em razão de ter produzido diversos materiais que estão 110 
disponíveis em plataformas digitais. Ele afirmou que a Corregedoria entende que a atividade 111 
é pertinente à profissão de professor, principalmente após a pandemia. Conforme orientação 112 
desse setor, ele consultou o SECI (Sistema Eletrônico de Prevenção de Conflito de Interesses) 113 
e a resposta foi que não havia conflito de interesse. O docente disse que a Corregedoria 114 
afirmou que a resposta foi satisfatória e recomendou ao docente consultar este conselho. O 115 
vice-presidente Maurício Richartz destacou parte do parecer da SECI, que afirmava que a 116 
regra geral não impede que o docente produza material e divulgue em plataformas digitais, 117 
mas comentou que há uma restrição para o regime de dedicação exclusiva. Disse também 118 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Fundação Universidade Federal do ABC 
Centro de Matemática, Computação e Cognição 

restarem dúvidas se a atividade precisa ou não de autorização, a depender do 119 
enquadramento da mesma de acordo com a Resolução ConsUni 219. Ao final, ele questionou 120 
sobre o andamento do processo de denúncia. O professor Isidro disse, que, segundo conversa 121 
com a Corregedoria, a atividade se enquadra no item 6A da resolução ConsUni número 219 e 122 
seria semelhante à produção de livros e finalizou afirmando que o processo está parado e 123 
aguarda a decisão deste conselho. O conselheiro Claudinei Biazoli afirmou que a competência 124 
deste conselho é revisar o enquadramento da atividade, tendo em vista não fazer sentido 125 
enquadrar uma atividade já executada. A conselheira Cristiane Sato declarou conflito de 126 
interesse no assunto e justificou a sua abstenção quando houver votação. A presidente 127 
Tatiana Ferreira sugeriu consultar a Procuradoria Jurídica. O professor Isidro questionou, 128 
conforme observação da Corregedoria, sobre a diferença entre escrever um livro e produzir 129 
um vídeo. O conselheiro Claudinei sugeriu consultar a Corregedoria para embasar a decisão 130 
deste conselho. O conselheiro Carlos dos Santos mostrou preocupação em saber se faz parte 131 
do conselho fiscalizar ou especular denúncias contra professores. O conselheiro Claudinei 132 
esclareceu que a sugestão dada foi no sentido de entender melhor qual é a demanda da 133 
Corregedoria ao conselho. O professor Isidro destacou que o parecer do SECI recomendava a 134 
consulta ao Centro e declarou não querer fazer nada errado e pediu esclarecimento, caso 135 
tenha interpretado e enquadrado a atividade equivocadamente. Deliberado que será 136 
solicitada manifestação da Corregedoria sobre a denúncia registrada contra o demandante e 137 
o item permanecerá na pauta em discussão. A presidente da mesa agradeceu a colaboração 138 
dos presentes e encerrou a reunião às dezessete horas e quarenta e cinco minutos. Assim, 139 
para constar, eu, Elaine Konno Rocha, secretária executiva, lavrei a presente Ata. 140 

 
 
 

 
 


